

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.

Las SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid lo envia en un sobre en metalico, libranza o sellos del correo a la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1268 DE LA NOCHE MADRID.—LUNES 2 DE DICIEMBRE DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Ayer hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Southampton 30.

Ha sido prohibida por el gobierno la exportacion de salitres, y se dice que se ha impedido la salida de un buque cargado de él que iba a los Estados Unidos.

Turin 30.

La «Gaceta de Italia» anuncia que el obispo de Potenza ha dirigido al clero una circular, exhortándole a la concordia y adhesion, y a sostener al gobierno nacional. En Potenza ha habido un terremoto que ha causado daños grandes. El presidente ha leído en la Cámara una carta del Sr. Prato, diciendo que no retirará su proposicion, pero que hace dimision. La Cámara ha aceptado por unanimidad. Ha sido votada la ley de abolicion de derechos fundamentales en Lombardia. Dice las «Nacionalidades» que el comité revolucionario de Trieste despliega gran actividad para alistar soldados que envía a Malta ó a Corfú y desde allí a las provincias meridionales de Italia.

Berlin 30.

Dicen de Polonia que la dimision de Wielopolski ha causado una consternacion general. La carta aceptando su dimision es poco lisonjera.

Paris 30.

Esta mañana a las once ha llegado a Roma el general Goyon. El vapor «Seve» termina hoy sus preparativos en Tolon y pasado mañana lunes sale para la Habana. La «Patrie» impugnando el pacto del «San Jacinto» y contestando a los pocos que le defienden, dice: «Si los anglo-americanos tienen derechos de atacar un buque entre San Thomas, Dinamarca y Habana, España tendrá el mismo derecho entre Douvres, Inglaterra y Calais, Francia».

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,102 fanegas de trigo de 36 a 62 rs. fanega, quedando por vender sobre 2,257; la cebada de 32 a 34 rs. y la algarroba a 46.

Anteayer falleció en esta corte, a consecuencia de enfermedad aguda en los campeonatos de Africa, el coronel graduado segundo comandante que fué del batallón cazadores de Las Navas, don Antonio Glanderal y Anton de Olmeto, mayor domo de semana de S. M. el Rey.

El «Pensamiento» ha censurado al gobierno como infractor de la Constitucion, del código penal y de las disposiciones modernas por tolerar que exista en las afueras de esta corte un cementerio británico. No sabemos, dice con este motivo uno de nuestros colegas, qué es lo que quiere el diario neo-católico, pues no

comprendemos que haya quien crea servir a la religion pidiendo que se prive de toda sepultura a los que viven fuera de nuestra comunión. Solo debemos advertir a «El Pensamiento», que esas disposiciones modernas de que nos habla, autorizan la construccion de cementerios particulares al lado de los cementerios católicos, en los cuales quede darse sepultura a los que mueran fuera del gremio de la Iglesia. Y que la disposicion que la autoriza es tan ley del reino como el Código fundamental ó penal.

Un periódico de Málaga dice que ha sido nombrado delegado del gobierno cerca de la sociedad de aquel ferro-carril D. Pedro de Vitoria-Abumada.

El puente de hierro sobre el rio Campanillas en el ferro-carril de Málaga debe montarse muy pronto, pues todo el material está ya dispuesto.

Ya publican los periódicos valencianos una exposicion que la sociedad económica dirige a S. M., haciéndola presente los perjuicios que irrogan al comercio las tarifas diferenciales de recorrido que rigen en los ferro-carreles de Alicante y aquella poblacion.

De Hellen escriben que por allí se decía que los trabajos comenzados para la construccion del ferro-carril de Albacete a Cartagena, en el trayecto de aquella ciudad a Pozo-Canada, se habian suspendido sin saberse por qué. No tenemos noticia de semejante suspension.

En el término de Benasal se encontró el 27 de noviembre el cadáver de un honrado vecino del pueblo que contaba mas de 70 años. Según las declaraciones facultativas el anciano habia sido muerto a palos. El juzgado instruye las diligencias para descubrir al asesino.

El «Siglo Médico» elogia el reglamento para la ensenanza de practicantes matronas que ha publicado la «Gaceta», añadiendo que, acaso no haya salido en los 20 años últimos cosa mejor pensada y escrita, por lo que hace a los estudios y profesiones médicas, del ministerio que tiene a su cargo la instruccion pública.

Las enfermedades que por lo general han reinado en la última semana, si fueran de larga duracion, ni tampoco demasiado intensas, sin embargo, siguieron predominando las de carácter catarral y reumático, así es que hubo bastantes enfermos de calenturas catarrales, reumáticas y algunos de gastritis. Observáronse bastantes casos de anginas, de erisipelas, de oftalmías y de dolores nerviosos, porrágicos y artríticos. En los niños hubo algunas toses nerviosas y sarampión, pero de índole benigna. Las defunciones recayeron casi todas en sujetos que padecían de afecciones crónicas del pecho ó del vientro.

El director general de Aduanas ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar de la «Estadística general del comer-

cio de cabotaje, entre los puertos de la Península y las islas Baleares en 1860, interesante trabajo formado por la direccion general y lleno de curiosos datos. En dicho año han circulado por cabotaje entre la Península y las islas Baleares 55,883,789 quintales de mercancías, cuyo valor ha sido de 3,730,868,754 reales. Comparado con el movimiento del año anterior, el de este año ha excedido en la cantidad de 2,577,883 quintales que suponen 476,742,996 rs. En general el comercio de aquella isla con todas las provincias ha yaumentado considerablemente.

La rifa en beneficio de la Inclusa de Madrid se celebrará este año como en los anteriores, verificándose el sorteo el 31 del actual. El primer premio es de 4,000 rs. en monedas de oro. El segundo es de 3,000, y el tercero que consta de doce cubiertos de plata agallonados, con doce cuchillos y un leuchador de plata. Los billetes se venden a 2 rs. en la Puerta del Sol, esquina a la calle de Alcalá, y en el de la fachada de la Audiencia, esquina a la de Santo Tomás.

El personal de administración militar que ha de formar parte del cuerpo expedicionario de Méjico es el que a continuación se resalta: don Juan de guerra, D. Baltasar Llopis, jefe administrativo; D. Juan Alvarez, artillería, ingenieros, transportes, campamento y revistas; D. Asier D. Fermín Ortega, subsistencias, hospitales, revistas; el mayor D. Fernando Gamiña, pagador; el oficial primero, D. Juan Madreda, Contralor y jefe de la seccion de enfermeros militares; el oficial segundo, D. Francisco Barril, encargado principal de subsistencias y jefe de la seccion de obreros de administración; el segundo D. Joaquin Ferrer, hospitales; el tercer D. Eduardo Cintas, subsistencias; el segundo D. José Martínez y Minguez, parque de ingenieros; el primer D. Guillermo Sotoparque de artillería y además 40 ayudantes auxiliares. La seccion de obreros se componerá de un sargento primero, otro segundo, cuatro cabos y veinticinco soldados. La de enfermeros veintiocho hombres, de los cuales un sargento primero, otro segundo y tres cabos. Val un maestro de masa, un buen cocinero para el hospital y un excelente carnicero.

Una carta de Roma dice que el marqués Alfredo de Trostignis, capitán al servicio del Francisco II, ha sido fusilado por los piemonteses. Fué detenido en territorio pontificio, pero los soldados de Víctor Manuel lo condujeron hasta la frontera piemontesa y allí tuvo lugar la ejecución. El padre Brian, bajo la salvaguardia de un parlamento francés, fué luego a reclamar el cadáver y lo ha transportado a aquella ciudad. Aquel desgraciado oficial no tenía mas que veintinueve años, era oriundo de Francia y tenía vínculos de parentesco con el mariscal Saint-Arnaud.

SEGUNDA EDICION.

La junta provincial de Beneficencia de Madrid ha sido autorizada para cancelar los créditos atrasados de las nodrizas de la Inclusa, y en consecuencia ha resuelto proceder al pago para dicha cancelacion con todas las nodrizas y sus causahabientes, va procedan de los vales entregados en 1843, ya de los atrasados de 1849. A las amas nodrizas existentes en el día, sus maridos, hijos, lejimos herederos que conservan sus documentos sin haberlos enagenado ó vendido, se les hará el pago con el descuento de cuarenta por ciento, entregándoles en el acto el sesenta de su importe. A los demás que por compra, adquisicion los documentos, se les descortará el setenta, entregándoles tambien en el acto el resto del treinta por ciento.

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros de Madrid 155,449 rs. vn., depositados por 2,597 individuos, de los cuales los 109 han sido nuevos imponentes. Se han devuelto 177,387 rs., 38 cént., a solicitud de 91 interesados.

Dice una correspondencia financiera de Paris, que la deuda flotante de aquel Tesoro no es la sola que hay que liquidar, sino tambien la de las empresas particulares. La caja de obras de Paris, tiene, según dicen, una deuda flotante de 100 millones de francos. En cuanto a la flotante del Tesoro alcanza a 4,000 millones, y sería muy difícil sustrairse a la conversion de una parte de esta deuda flotante en deuda inscrita, porque los fondos de colocacion que la alimentaban están agotados. Es inminente, añade, la conversion, para la cual será preciso inscribir en el presupuesto un crédito suplementario de 45 millones de francos a lo menos.

El príncipe Muray-el-Abbas ha comprado en Cádiz varios muebles de lujo, confándose entre ellos algunos sillones y una sofa.

De Valencia van a transportarse a la Corona 4,948 pares de botines, y de Castilla la Nueva 479 pares de zapatos y 2,062 del alpargatas, con destino a los cuerpos del ejército de Galicia.

Hoy empezamos a recibir periódicos ingleses posteriores a la noticia de la detencion del «Trent». La indignacion a bordo del «Trent», dice el «Sun», fue tal, que todo el mundo se disponia a defender el buque y solo se peraba la señal del combate. No se creyó conveniente la resistencia, porque era terrible la desproporcion entre ambos buques. Los despachos de que eran portadores los señores Mason y Slidell fueron examinados por el comandante del «San Jacinto» y han sido conlucidos por el «Plata». El comandante Williams, agente del almirantazgo a bordo del «Trent», que se hallaba presente cuando este buque fué abordado, se dirigió inmediatamente a Londres para informar al almirantazgo. El «Evening Standard» dice que tan pronto como el gobier-

no supo por el buque la «Plata» el atentado de que fué objeto el «Trent», lord Palmerston convocó un consejo de ministros para decidir si se habian de dar inmediatamente los pasaportes al ministro americano mister Adams.

En la estacion del ferro-carril de Barcelona a Zaragoza se declaró un incendio el 27 por la noche, que fué estinguido sin causar grandes pérdidas a la empresa, pues ardió únicamente varios montones de carbón y una barraca taller provisional. Las autoridades, los bomberos, las tropas y las tripulaciones de los buques de guerra surtos en el puerto concurren a sofocar el fuego.

El señor baron Tecco ha estado en Zaragoza todo el viernes, visitando la poblacion, y despues ha continuado su marcha para Barcelona.

Con motivo del aniversario de la insurreccion de Polonia que tuvo lugar el 29 de noviembre, las autoridades de Varsovia habian tomado grandes precauciones, pues se esperaba una gran manifestacion. Por fortuna no parece haber tenido lugar ningun suceso, y los despachos nada anuncian en este sentido. El general Tolleben, que ha vuelto a Varsovia, ha girado una visita en compañía de algunos generales de ingenieros a todos los fuertes de Polonia. Se ha mandado hacer nuevos trabajos de defensa en algunos y se habla de nuevos reclutamientos para el ejército. Se han hecho varias prisiones de sacerdotes de Kalich. La ciudadela de Varsovia está llena de presos que se van enviando a los fuertes de Modliar y Zamosc. En Racion acababan de ser presos tres individuos de la anti-gaa delegacion.

El director de la seccion de telegrafos Sr. Magazán ha traído del extranjero diversas muestras de cables submarinos de los diversos pesos. Como quiera que hoy muchos hombres distinguidos de la ciencia se inclinan a admitir las ventajas de estos cables sobre los antiguos de pesadas armaduras, no podemos menos de reconocer lo conveniente que sería estudiar profundamente esta cuestion, ya que tan interesados estamos quizás mas que ninguna otra nacion, por circunstancias especiales, en que se resuelva de una manera completa el maravilloso problema de la telegrafia submarina.

La estadística general del servicio telegrafico que con tanta actividad se lleva a cabo, parece arrojar, según los datos formulados ya, un crecido aumento de despachos en la mayor parte de las estaciones del reino, debido seguramente a la disminucion de tasa que en marzo último comenzó a regir.

Por efecto de los últimos temporales, alguna de las vias telegraficas que en la actualidad se construyen, no han podido continuar con la misma actividad que anteriormente.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

81

Ambos guardaron silencio: Cocardasse enjugaba su frente cubierta de sudor.
—¿Y qué resta Faenza, murmuró.
—Y Saldana, añadió Passetpouil.
—Gonzaga los ha protegido mucho: Faenza es gran señor.
—Y Saldana tiene un título de barón, pero ya les llegará su vez.
—Y mas pronto ó mas tarde tambien la nuestra murmuró con voz trémula Cocardasse.
—Tambien la nuestra, replicó estrechándose Passetpouil.
—En fin, exclamó Cocardasse como hombre resignado, cuando me haya tendido a sus pies con el terrible agujero entre las dos cejas le diré como en otro tiempo: «mi pequeño diablo, dame como en otro tiempo tu mano y perdona al viejo Cocardasse».
Passetpouil haciendo un gesto de exagerado asombro, replicó:
—Yo tambien trataré de que me perdona, pero no tan tarde.
—En fin, por ahora está desterrado de Francia, y en Paris al menos, estamos seguros de no encontrarle.
—Seguros? repuso el normando con aire de duda.
—Por lo menos en esta populosa ciudad es mas difícil dar con él; por eso he venido.
—Yo tambien.
—Y además para recomendarle de nuevo al principe de Gonzaga.
—Debe hacer algo por nosotros.
—Saldana y Faenza no protegerán hasta ser tan grandes señores como ellos.
—Y sin embargo, querrá creer que cuando las

BIBLIOTECA DE

las ventanas, daban al salon aspecto de tribunal. Lo habia sido, en efecto, diferentes veces, reuniéndose en él los nobles del reino en las épocas en que ellos disponian de la suerte de las naciones. Necesario es que reinase gran confusion en el palacio para haber dejado llegar a nuestros dos aventureros hasta aquel sitio en el que una vez dentro nadie debia llegar a incomodarles.
Este salon guardaba aun por un dia su liviandad, porque una reunion sopleme de familia iba a tener lugar en él.
Una palabra aun sobre Lagardiere, repuso Cocardasse al ver que el ruido de pasos se alejaba cuando lo visto en Bruselas iba solo.
—No, y cuando le hallaste tú?
—Tampoco.
—Con quien iba?
—Con una joven hermosa.
—Hechicera.
—Es singular! Tambien iba con ella cuando yo le ví. ¿Cómo iba vestida?
—De gitana.
—Y cuando tú la viste?
—De noble heredera.
—Es muy raro que edad tendria?
—La edad que tendria ahora la niña.
—¿La otra tambien? Pero, todo no lo hemos dicho aun: entre los que aguardan, su vez no hemos contado a Mr. de Peyrolles ni al principe.
—Vivir para ver! fué lo único que pudo replicar Passetpouil porque la puerta se abrió y un criado entró seguido de algunos obreros.
—Pronto, replicó, trazad aqui líneas para maana: separaciones de cuatro pies cuadrados.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

79

—Justo, defender a Lagardiere nuestro discípulo.
—No, nuestro maestro.
—Ambos quedaron un instante pensativos y Cocardasse exclamó:
—En fin lo hecho hecho está.
—Cuando los voluntarios nos cargaron con sus carabinas yo entré en el castillo, tu despareciste; pero en lugar de cumplirnos Peyrolles su palabra nos despidió al día siguiente pretestando que nuestra pretesencia confirmaria las suposiciones: estaba en su derecho. Pase la frontera y me establecí primero en Burgos despues en Salamanca, y por último en Madrid.
—Buen pais.
—Sin el carácter pendenciero de sus habitantes sería un verdadero paraíso. Corri diferentes provincias de España, encontré muchos hidalgos con la cabeza llena de vanidad y el bolsillo de aire, y como al cabo de mis años me encontraba sin un maravedí vuelvo a la madre patria. He aquí mi historia.
—Yo tambien tuve, replicó el normando, intencion de entrar en España, pero antes de pasar la frontera me encontré un benedictino que engañado por mi esterior humildad me tomó a su servicio llevándome a Alemania. A orillas del Rhin le desbaracé de su maleta, que ya debía cansarse de llevar, y me fijé en Alemania. La mujer de un hostelero me llevó a su vez los dueños del benedictino... ahí sin mujeres sería yo ahora poderoso! Las pasiones impiden a un hombre proceder como es debido.
—Adelante.
—Despues he hecho lo que tu; correr de ciudad en ciudad, de aventura en aventura y volver a mi patria sin juventud, sin conciencia y sin dinero.

Se han recibido para el magnifico gabinete de fisica que actualmente está formando el cuerpo de telegrafos, un gran numero de modernos e interesantisimos aparatos...

Los terribles temporales de noviembre han sido causa de lamentables deterioros en muchas lineas telegraficas hasta el punto de retrasarse el servicio algunas horas...

Segun las ultimas noticias de la Habana, se esperaba que la escuela practica de telegrafistas establecida en aquella poblacion produciria muy buenos resultados en la organizacion que actualmente se trata de introducir en el servicio general de los telegrafos de aquella dilatada y poblada isla.

Ha llegado a Bilbao D. José de Jare, que durante muchos años ha desempeñado el consulado de España en Lima.

Un vecino de Villarreal (Portugal) llamado Antonio José Portella, compró en Oporto medio billete número 5320 de la loteria extraordinaria de Lisboa; pero tuvo la ocurrencia de cedérselo a un hijo del baron Chancelleiros...

Ha fallecido en Pau, a la edad de 66 años, el poeta y novelista francés Bignan, autor de una excelente traduccion de la Iliada, de otra no menos notable, de la Odissea y de muchas novelas, entre ellas El Ermitaño de los Alpes, El último Carlovino y El cadalso. Su última obra eran Los poemas evangélicos.

Ha empezado a publicarse en Madrid con el título de Espinas de amor, una novela original de D. Perfecto F. Ulla, quien revela tanta modestia como felices disposiciones para cultivar este género de literatura.

Ayer tuvieron la honra de ser recibidos por SS. MM. los Sres. D. Fernando Puig y D. Francisco Ferrer, en representación de la compañía Canal de Urgel, para presentarles la reseña histórica de la obra, que a la misma con motivo de la conclusion del canal principal, ha dedicado a S. M. la Reina. La terminacion de un canal de tanta importancia será seguramente un nuevo título para que el gobierno continúe otorgando su proteccion a la Compañía...

La realizacion completa del proyecto alentaría indudablemente a otras empresas para que a la par que la del Canal de Urgel, dediquen sus capitales a dotar a la nacion de esas grandes obras de riego de que tan necesitada se halla para el fomento y desarrollo de su riqueza agrícola.

Parece que muy en breve debe transformarse uno de nuestros colegas vespertinos en diario de la mañana, saliendo bajo otro nombre y diferentes auspicios. Así lo anunciaba ayer El Clamor.

Con un lisonjero éxito se ha estrenado en el teatro de la Princesa, en Valencia, la zarzuela en un acto, original del bien

reputado literato valenciano D. Rafael Blasco y que lleva por título Por tejados y azoteas. El público hizo repetir casi la mitad, saliendo en estremo complacido del libreto y de la graciosa música del Sr. Llorens.

Ademas de la limosa erencia que el principe Muley-el-Abbas ha dejado a la autoridad de Cádiz, tanto él como sus servidores repartieron otras varias parlimentalmente.

En Arenys de Mar ocurrió el 26 un incendio que redujo a cenizas dos casas; pero sin causar desgracias personales.

Durante el mes de octubre han trabajado en el arsenal de Cartagena 5.739 operarios, cuyos jornales importaron reales 1.116,127.

La suscripcion abierta en Cartagena para costear la impresion de las poesias del malogrado Martinez Monroy, ascendió el jueves a 4.474 rs.

El falucho de guerra San Fernando ha trasportado de la tesoreria de Tarragona a la de Barcelona, un millón de reales.

La Revista de Telegrafos propone en su último número un nuevo sistema de contabilidad, que en nuestro concepto merece ser estudiado porque puede en efecto proporcionar algunas ventajas y sobre todo evitaria el que los empleados del ramo se distraigan en otras operaciones que no sean las de la transmision y vigilancia de los aparatos. El sistema que nos referimos consiste en la creacion de unos sellos de forma especial que deberían espenderse en los estancos, los cuales podrían servir para el pago del importe de cada despacho y aun para extender en ellos el contenido de cada despacho. El proyecto nos parece aceptable si se logra remediar algunos inconvenientes que se nos ocurren desde luego y que están al alcance de la vista, menos perspicaz. Por ejemplo, si ocurre tener a media noche que transmitir un despacho, no estando abiertos a esas horas los estancos, no sabemos dónde se podrían adquirir los sellos u hojas de transmision, y si estas se espiden tambien en las estaciones, el remedio es peor que la enfermedad.

Entre los servicios prestados últimamente por la Guardia Civil, se cuentan: la captura del autor de un asesinato cometido en la persona de un vecino de Lerida; la de seis hombres que en 16 de octubre verificaron un robo en el pueblo de la Casta, provincia de Zaragoza; la de los autores de la muerte dada a un vecino de Muniesa; el auxilio prestado por los guardias del puesto de Huéscar a un paisano mortalmente herido en despolblado; la captura de los presuntos autores de un robo de consideracion perpetrado el 5 de noviembre en la casa de dona Carmen Mendoza, vecina de Siruela; la aprehension de Gregorio Gurra, autor de un asesinato cometido en la villa de Azagra la noche del 15 de noviembre último; el auxilio dado por los guardias del puesto de Villaoz, al paisano Esteban de Pedro y a una niña de doce años, no descansando hasta que lograron sacar de dentro del río titulado Chiquito, donde se habia caído, el carro con dos parejas de bueyes que conducía.

Los Señores Carbonero y Sol y Bueno, de Sevilla, han recibido del príncipe marroquí, como prueba de afecto, dos per-

gaminos autógrafos, cuyo contenido traducido al español dice:

«La alabanza a Dios. A D. Leon Carbonero y Sol escribo este testimonio de aprecio en Sevilla a 24 del mes Rabii segundo del año 1278 de la Hegira,

Dios El Abbas Ben Amir Elmument (A) Dios sea en su ayuda tenga misericordia de él.

«A Don Juan José Bueno, recuerdo del califa Muley-el-Abbas. Dios tenga misericordia de él.

La fecha en que se edificó el Mirabí (mezquita árabe en la catedral de Córdoba, llamada vulgarmente capilla del Zancarrón), segun una inscripcion de la misma, que tradujo el príncipe marroquí, es el año 345 de la Egra mahometana; que viene a ser próximamente el 937 de la Era de Cristo.

El sábado se verificó en Valencia la inauguracion de la Academia de jurisprudencia y legislación, cuyo acto fué honrado con la asistencia del arzobispo de la diócesis, capitan general y otras autoridades y personas notables.

Habiendo optado por el cargo de Gobernador de provincia D. Eulogio Benayas, diputado a Cortes por el distrito de Torrijos, provincia de Toledo, se ha mandado por real decreto de 29 de noviembre, proceder a nueva eleccion en dicho distrito.

El sábado, como anunciamos, a las ocho de la noche, S. M. la Reina nuestra Señora, acompañada del Excmo. Sr. primer secretario de Estado y de los altos funcionarios de Palacio, se dignó recibir en audiencia particular al Sr. D. Fermín de Toro, el cual previamente anunciado por el señor introductor de embajadores, tuvo la honra de poner en las reales manos la carta que le acredita en calidad de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la republica de Venezuela en esta corte. Al verificarlo el Sr. Toro, pronunció el siguiente discurso:

«Señora: Acontecimientos desgraciados, de que no está exento ningún pueblo de la tierra, en dias de adversidad, ocasionaron la interrupcion de las buenas relaciones que siempre han existido entre el gobierno de Venezuela y el de V. M. Hoy están restablecidas aquellas por un acuerdo que aconsejaban la justicia y la mútua conveniencia, no menos que los vínculos de sangre, de fe y amor que unen y deben perpetuamente unir a todos los españoles, ya se denominen europeos, ya americanos.

Me ha tocado ser uno de los órganos de esta reconciliacion; y al presentarme ante V. M. con el carácter de Enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Venezuela, cumplo mi primer deber haciendo manifestacion de los sentimientos de amistad y simpatia que el jefe de la republica y el pueblo venezolano profesan a vuestra real persona, y a la grande y noble nacion que tan dignamente rige V. M. Feliz me crece, señora, si en el desempeño de esta honrosísima mision dejo satisfechos los deseos de mi gobierno, y logro merecer la aprobacion de V. M. y la de vuestro real esposo, que tan felizmente comparte con V. M. las glorias y los deberes del trono.

Y S. M. se dignó contestar: Sr. ministro: Si durante un corto periodo y por acontecimientos sensibiles,

(1) Que nosotros llamamos Miramamolín.

nacidos de circunstancias que deseo terminen completamente, se han interrumpido las relaciones entre mi gobierno y el de Venezuela, restablecidas ahora, confio en que cada dia se irán estrechando mas los vínculos de verdadera amistad que deben unir a los dos pueblos. Agradezco las protestas de los amistosos sentimientos que me dirigís, a la vez que a la nacion española, en nombre del jefe de la republica y del pueblo venezolano; sentimientos que yo tambien abrigo y a que corresponde el pueblo español. No dudo que, al cumplir la honrosa mision que se os ha confiado, sabreis granjearos por vuestras recomendables circunstancias mi aprecio y el del rey mi augusto esposo. A lo continuó el representante de Venezuela tayo la honra de ofrecer a S. M. el rey el homenaje de su respeto.

El Popolo d'Italia, periódico italianista de Napoles, dice el 25: «Ayer en Portici, con motivo de haberse fijado en las esquinas el bando para la nueva quinta, se lanzaron a la calle cerca de dos mil jóvenes con bandera blanca, dando vivas a Francisco II. Poco despues se restableció la tranquilidad y por la noche se envió de Napoles un batallon de milicia nacional, asegurándose tambien que habia ido el general Carrano. El mismo dia en el Banco de Napoles hubo un motin, durante el cual un joven vestido de miliciano nacional dió a otro tres puñaladas.

Un señor V. Beiron dirige desde París a uno de nuestros colegas opositoristas una carta pretendiendo defender los intereses de los tenedores franceses de nuestra deuda pasiva. El tono descomulgado con que se dirige a nosotros, nos releva de hacernos cargo de las razones que da en pró de los citados tenedores. Dice que la prisa con que hacemos nuestra tirada de 17.000 ejemplares no nos permite sin duda estudiar las cuestiones. Despues de decir al Sr. Beiron que no son 17.000 ejemplares, como supone, sino 20.000 los que de nuestro periódico circulan diariamente, le aseguramos que hemos estudiado la cuestion que al parecer tanto le interesa, y nos duele que la defendan abogados tan propensos a dejarse dominar por el enojo como el señor Beiron.

El Diario oficial de Napoles guarda el mas obstinado silencio acerca de los bandidos. Esto, segun el Popolo, aumenta mas y mas la agitacion y la alarma que reinan en aquella ciudad.

El Sr. Czermak ha dirigido a la academia de ciencias francesas una nota sobre la aplicacion de la fotografia a la laringoscopia y en la cual anuncia que se consigue perfectamente sacar imagenes sencillas o estereoscópicas de las regiones nasales ó laringeas, iluminándolas con los espejos del laringoscopio. En apoyo de su asercion acompaña algunas de las imagenes que ha obtenido; las cuales dice el Cosmos, prueban que la fotografia puede fijar y mostrar en relieve, cavidades orgánicas que en otro tiempo ni aun era posible ver.

Los pagos ejecutados en el mes de octubre último en las cajas del Tesoro, por cuenta de los créditos legislativos del presupuesto de 1861, han ascendido a reales 195.859.888 1/4 cént.

El dia 5 del actual, a la una de la tarde, darán principio en el salon de grados de la facultad de Filosofia y Letras de la Universidad central, los ejercicios

de oposiciones a la cátedra de lengua árabe, vacante en la universidad de Granada. En el mes de Mayo, a la representacion de Norma, dignándose aplaudir repetidas veces a la Lagrange, cual siempre inspirada, y Betti, que tuvo no menos feliz.

El viernes hizo celebrar en Sevilla el regimiento del Rey, un suntuoso funeral por sus hermanos de armas muertos en Africa en la última campaña.

Es notable, y así lo dicen los periódicos de Valencia, el desarrollo que se ha dado y sigue dándose en aquella provincia a las obras públicas. En la actualidad, sin contar los caminos que se reparan y los que se construyen de nuevo, están próximos a terminarse los estudios de dos carreteras de segundo orden, y se estudia otra.

En Alicante se espera que el gobierno, atendiendo a la necesidad e interés de las obras para conducir aguas a aquella ciudad, acordará prestar sus auxilios para verificarlas, sobre la cual gestionan los diputados de la provincia.

El gran problema de las longitudes, con tanta frecuencia agitada por dos sabios de Europa, ha sido resuelto en el Havre, segun dice el Diario de aquella ciudad, por la transmision simultanea de señales eléctricas, cuya velocidad no se ha apreciado aun, y con ayuda de este poderoso medio ha determinado el sábio Le Verrier el meridiano del observatorio del Havre.

Los colosales cuchillos de hierro colocados en el remate de los muros del teatro del Liceo de Barcelona, que han de servir de sosten a la cubierta del mismo metal, que ha de ponerse al edificio, han sufrido una prueba para ver su resistencia, sin que hayan experimentado desperfecto alguno. Las obras del coliseo deberán terminarse muy en breve.

El 26 de noviembre se introdujeron varios ladrones en un estanco de la Corona, y se llevaron una gruesa suma de dinero.

En Barcelona ha empezado a venderse el pescado fresco de las costas del Océano, en competencia con el del Mediterraneo. A quel llega diariamente por la via de Zaragoza, y con esto se ha abaratado mucho el precio de tan delicado artículo.

La abundancia con que este año se está pescando el atún en las aguas de Málaga, hace que se consuma mucho en la poblacion; y un periódico de aquella ciudad atribuye a este pescado las muchas indisposiciones que aquejan a gran parte del vecindario, aunque por fortuna todas de carácter benigno y poco alarmante.

El señor arzobispo de Valencia ha comenzado hace pocos dias en la iglesia catedral unas notables conferencias acerca del verdadero significado de las palabras libertad, igualdad y fraternidad, a las que acude un gran auditorio.

El socio y representante de la empresa teatral de Granada Sr. Romero Saaveria, ha venido a Madrid para contratar una compañía de zarzuela. Ya parece que han sido ajustados el Sr. Hiruela, baritono, y la señora Rodriguez tiple, que están en esta corte.

80 BIBLIOTECA DE... -No hay país como la Francia. -Es un gran país. -País del buen vino. -País de los amores y... con franqueza, es solo amor a la patria lo que te ha hecho pasar de nuevo la frontera? -Y a ti no te aqueja mingun otro mal? -Si, una noche me encontré... a quién dirás? -Lo adivino: igual encuentro he tenido yo. -A su aspecto me pareció que el aire de España me sentaba mal. No es una vergüenza ceder siempre a Lagardiere? -No, es una prudencia nada mas. Conoce la historia de nuestros compañeros en el foso de Caylus? dijo Passepoil bajando la voz. -Si él lo dijo: moriréis todos por mi mano. -Pues lo cumple: nueve éramos en el ataque con el capitan jefe de los bandidos. -Nueve hijos de primer orden. -Pues bien; el capitan y Estazpir murieron los primeros, el primero en España, en Alemania el segundo; ambos murieron de una estocada; aquí, entre las dos cejas. Instintivamente Cocardasse llevó su mano a la frente. -Todos los demás fueron progresando porque el príncipe de Gonzaga nunca olvidó nuestros servicios. Pinto vivía espléndidamente en Turin, Joel se hizo propietario en Bretaña, Pepe el español se fijó en Segovia. -Si, murmuraba Cocardasse, todos vivían honradamente y todos... -Todos perecieron al mismo golpe. -La estocada Nevers! -La terrible estocada Nevers!

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. -Tan posible, que aseguran que se casa con una condesa. -Quince mil libras por ser jorobado! -Ay amigo mio, murmuró Passepoil, hemos desperdiciado nuestros mejores años; pero aun es tiempo, no hay mas que bajarse y recoger. Es la pesca milagrosa! Mañana los luises de oro no valdrán nada... En fin, al venir aquí he visto muchachos que jugaban a la rayuela con doblones! -Vamos, vamos! dijo Cocardasse abriendo desmesuradamente los ojos; en estos tiempos de escasez es necesario tener un golpe de fondo... con todas las reglas del arte. -Silencio dijo Passepoil, viene gente. Y acercándose al oído de su amigo murmuró: -Mi opinion es que aun podemos exigir un buen precio, y antes de una hora le habrá fijado el mismo Príncipe de Gonzaga.

III. La sala donde nuestro normando y nuestro gascón sostenían el anterior diálogo, estaba situada en el centro del edificio, y las ventanas cubiertas de tapicería de Flandes daban a un estrecho invernadero que desde aquel dia debía adquirir el pomposo título de jardín reservado de la señora princesa. Por el contrario de las demás dependencias donde todo se habia destruido, en esta habitación nada se habia alterado. Era este el gran salon oficial del palacio y su adorno severo, su estrado levantado en una de las cabezeras a modo de dintel y cubierto con tapices, como

82 BIBLIOTECA DE... estado a ver a Faenza, me ha respondido su lacayo. -El señor no está visible? El señor! cuando en otro tiempo le hacía yo bailar como una preza. -Otro tanto me ha sucedido en la puerta de Saldana, replicó Passepoil, donde su portero me despidió con muy malos modos diciendo: «El señor baron no recibe». -Ah! cuando nosotros tengamos lacayos! El mio ha de ser tan insolente como el de un príncipe. -Yo no aspiro mas que a una buena ama de gobierno, murmuró Passepoil. -Pero en resumidas cuentas, ¿tu no has visto a Mr. de Peyrolles? -No, quiero hablar con el príncipe mismo. -Se dice que es poderoso. -Poderoso: como que esta casa se llama la casa de oro. Yo soy orgulloso, y si quieres, hacérmelo comerciante... -Quita de ahí, ¡un maestro de esgrima! -Tal fué la primera impresion que sintió Conardasse, y despues reponiéndose, añadió: -Tienes razon, dicen que se hace fortuna en esas jaulas. -Ya lo creo: tu no sabes... -He oido hablar de muchas cosas, pero no creo en esos prodigios. -Pues tendrás que creer. Las maravillas se multiplican. Has oido hablar del jorobado de la calle de Quincampoix? -¿El que presta su joroba a los que endosan letras? -No, no la presta, la alquila, y en dos años ha ganado quince mil libras. -¡Imposible! replicó el gascón saltando la carcajada.

83 BIBLIOTECA DE... -¿Imposible! replicó el gascón saltando la carcajada.

TERCERA EDICION

Ayer se verificó el ensayo de una sembradora sistema Bobillard, en la posesión titulada Belvis, por su dueño D. Antonio Collantes, y por los Sres. D. Agustín Alfaro, D. Miguel y D. Francisco Lopez Martínez. El resultado fue satisfactorio, tanto que con ella se seguirá sembrando en dicha posesión. Su trabajo equivale al de siete arados, puesto que son siete las líneas que entierra. Sirve para la siembra de todos los cereales, y además para la de garbanzos, guisantes, yeros y otras semillas análogas. Tanto para apropiarla al diverso volumen de ellas, cuanto para medir la cantidad de la simiente, tiene un graduador de exactitud extraordinaria. El sistema es sencillo, de difícil descomposición y de fácil manejo. Para usarlo es preciso que la labor sea plana, es decir, que se haya barbechado con arado de vertedera, o que se pase la grada para rebajar los lomos, si la labor estuviere hecha a surcos.

Manana se reunirá el Congreso para leer la lectura de las anunciadas enmiendas al proyecto de contestación al discurso del trono, presentadas por los señores Aparici y Ribero; cada uno de los cuales representa por sí solo en el Congreso, el Sr. Aparici las ideas monárquicas y el Sr. Ribero las democráticas. La discusión no empezará en el Congreso hasta que terminen los debates en el Senado.

La sección de Guerra y Ultramar de la comisión general de presupuestos ha terminado esta tarde sus trabajos que someterá inmediatamente a la comisión general. Lo que más ha ocupado a la sección son los gastos de representación que se piden como indispensables para los comandantes generales del campo de Gibraltar, de Málaga y de Mahón; y la justicia que algunos encuentran en que se aumentaran los sueldos de los brigadieres de cuartel mas cortos a veces que los de reemplazo de otras clases inferiores; pero como a esto se atiende ya en la ley de ascenso pendiente, lo mas probable es que la comisión general de presupuestos no introduzca alteración ninguna esencial en las cantidades que el gobierno ha pedido para Guerra y Ultramar.

Hoy por la mañana recibimos los interesantes DESPACHOS TELEGRAFICOS siguientes: París 2. El periódico ministerial «La Patrie», dice en sus últimas noticias de anoche lo siguiente: «Un periódico ha anunciado que el general Santana acaba de sublevarse en Santo Domingo contra España; pero nuestros informes nos permiten declarar que esta noticia está destituida de todo fundamento.» Londres 2. Ayer ha llegado una noticia de la mas alta importancia. Al saberse en Nueva York la detención del «Trent» por el «San Jacinto», y la presión de los comisionados del Sur, la ciudad de Nueva York se iluminó espontáneamente, y la población, unida a las autoridades, ha hecho una declaración muy enérgica en el sentido de resistir absolutamente a toda reclamación de Inglaterra.

Por un despacho telegráfico de Turin, fecha de ayer 1.º, se sabe que el ofrecimiento hecho por el barón de Ricassoli de llevar a las Cámaras los documentos relativos a la cuestión que ha producido la salida de España del señor barón Tecco, fue hijo de la excitación hecha por un diputado para que el gobierno presentase dichos documentos.

El Consejo de Estado está llamado en estos momentos por el ministerio de la Guerra a resolver sobre el punto en que sea mas conveniente el establecimiento del colegio militar de infantería; sobre las condiciones económicas de localidad con que Toledo, Córdoba, Valladolid, Medina del Campo, Zaragoza y otros pueblos se comprometen a construir un edificio adecuado, y sobre el número y organización que debe tener el colegio destinado a la educación de los cadetes. Luego que el Consejo de Estado emita su dictamen, resolverá el señor ministro de la Guerra.

En Almonaster no han cesado todavía las calenturas. El día 25 fueron atacados dos niños y el 26 cuatro; este día hubo una defunción.

Ayer salió de Cartagena el vapor Marqués de la Victoria, destinado al puerto de los Alfaques.

Hoy a medio día recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Londres 2. Se ha prohibido la exportación de pólvora, azufre, nitrato, sosa y salitre.

Hay noticias de Nueva York que alcanzan al 20. Los periódicos de aquella ciudad aplauden la conducta del «San Jacinto».

La escuadra española no había salido aun de la Habana.

Por una real orden se ha concedido al ayuntamiento de Baeza, que las camisas que ofreció a las tropas expedicionarias de Africa, y cuya entrega no llegó a verificarse, por haber concluido la campaña, se den al batallón cazadores de Madrid, cuyo jefe es hijo de aquella población.

El sábado a la una de la noche, la ronda subterránea que vigila las alcantarillas, encontró un escape tan ingenioso como atrevido, que desde dichas alcantarillas iba a parar al comercio llamado de Filipinas, en la calle mayor esquina a la de Postas y Esparteros, de esta corte. El jefe de la ronda tenía confidencias de que los ladrones subterráneos trataban de dar un golpe en una de las tiendas de la calle de Postas. El sábado hizo un reconocimiento dicho jefe en las alcantarillas inmediatas a la zona que guardan los serenos de la calle de Postas, y no encontrando rastro avisó al teniente de alcalde del distrito para que los serenos hicieran otro reconocimiento en las alcantarillas que ellos guardan. Hicieronlo con efecto los serenos y nada hallaron; pero convencido el Sr. Manzano de que el proyecto de robo existía, bajó el sábado por la noche a las alcantarillas que guardan los serenos, con uno de estos y dos individuos de la ronda subterránea y encontró la mina y a los ladrones, que no hubieron sin hacer antes luego sobre los celosos agentes de la autoridad. Segun se nos dice, sin un celo e inteligencia especial, no se hubiera descubierto nunca el rompimiento, pues su ejecución revela hasta donde puede llegar el ingenio de los criminales para esta clase de robos. Afortunadamente, desde que existe la ronda subterránea, a cuyo frente está el señor Manzano, han cesado los robos por las alcantarillas.

Hablando un corresponsal en Madrid de un periódico barcelonés de la reunión que celebraron días pasados los disidentes en casa del Sr. Rios Rosas, dice que se acordó la publicación de un periódico que fuese su órgano, el cual debía dirigir el Sr. Salazar y Mazarredo. Como se ve esta noticia confirma la que sobre el mismo asunto se publicó en Madrid.

El señor ministro de Hacienda se encuentra desde anteayer ligeramente indispuesto.

Ya están señaladas por las oposiciones y por los ministeriales las personas que deben tomar la palabra al discurrir en el Congreso el proyecto de contestación al discurso de la Corona, y el orden en que deberán hacerlo. Al Sr. Rivero, que apoyará la 1.ª enmienda, contestará el individuo de la comisión Sr. González Serrano. Al Sr. Aparici y Guñar, que sostendrá la segunda, responderá el señor vizconde del Ponton. El Sr. Olózaga hablará el primero contra la totalidad, y será contestado por el Sr. Cánovas del Castillo. El segundo turno en contra lo consumirá el Sr. González Bravo, a quien responderá el Sr. López Ayala. Y el último que hablará contra la totalidad, será el Sr. Rios Rosas, contestando a este y cerrando el debate, el presidente de la comisión, Sr. D. Modesto de Lafuente. Aunque mañana habrá Congreso para la lectura de las enmiendas, la discusión no empezará hasta el miércoles o jueves.

Anoche domingo se reunió el Consejo de ministros en la presidencia a las diez de la noche. Dos horas después se decía en los cafés y en el Casino que el Consejo se había ocupado de asuntos relativos al ministerio de Gracia y Justicia, y que en su consecuencia era segura la salida del ministerio del Sr. Negrete; pero sabemos que esto es completamente falso.

Hoy por la mañana ha llegado a Madrid el Sr. D. Francisco Luján, ministro de Fomento que fue en el gabinete Espartero-O'Donnell; el Sr. Luján ha sido recibido en la estación del ferrocarril por el Sr. González y otros progresistas de los que apoyan al ministerio en el Senado.

Anoche recibió S. M. la Reina al señor D. José Amador de los Rios, quien tuvo el honor de ofrecer a S. M. el primer tomo de la «Historia crítica de la literatura de España», habiendo merecido de la Reina la mas afectuosa acogida.

Hoy a la una del día se ha despedido de S. M. la Reina, el señor obispo de Damasco, que parte inmediatamente de España, llevando las simpatías y cuantiosísimos dones para sus hermanos de Siria.

El Sr. Morquecho y Palma, decidido propietario y defensor de las ideas proteccionistas, y que siempre es el primero a romper lanzas en las juntas económicas en pró de sus doctrinas, no tomó ayer parte en las discusiones de la Bolsa por que el estado de su salud no se lo ha permitido, circunstancia que sintieron tanto sus adversarios como sus amigos.

En el pasado mes de noviembre se ha obtenido en esta provincia un aumento en

la recaudación de rentas estancadas de 576,226 rs. 88 cént.

Los valores de rentas estancadas en la provincia de Madrid, adquieren cada día mayor importancia; nos consta que en los once meses trascurridos del presente año ascienden a 40,443,881 rs. 40 céntimos, ó lo que es lo mismo 4,009,143 reales mas que en los del año 1860.

Con motivo de haber estado ayer reunidos los ministros hasta las once de la noche, algunas personas han echado a volar el rumor de que en dicha reunión se había acordado la persona que había de proponerse a S. M. para ocupar el ministerio de Fomento. Creemos poder asegurar que el ministerio no se ha ocupado aun de dar sucesor al señor marqués de Corvera, y segun nuestras noticias, no se dará esta cartera hasta después de la discusión en el Congreso del proyecto de contestación al discurso de la corona.

El personal de la legación piemontesa en Madrid continuará, segun dice la «Italia», sin mas alteración que la ausencia del barón Tecco. En otro caso, añade, nuestro gobierno se hubiera visto obligado a enviar sus pasaportes al Sr. Duro, encargado de negocios de España en Turin. El citado periódico espera aun que las deferenias entre el gobierno español y el de Victor Manuel conseguirán el arreglo que ha estado a punto de verificarse.

Con un concurso numeroso y escogido se inauguró el sábado la cátedra que desempeña el joven y conocido abogado D. Juan Lopez Serrano. Después de dar este las gracias al público por las muestras de predilección y deferencia que le dispensara el año anterior, como preliminar del tema que ha de ocuparle en este curso, ó sea De la idea del derecho en su desenvolvimiento filosófico y desarrollo histórico, recorrió a grandes rasgos la historia de la soberanía de la inteligencia, haciendo alarde, no solo de una vasta erudición, sino de las grandes dotes oratorias que posee y por lo cual nos complacemos en augurar un gran porvenir al joven doctor.

El Sr. D. Ramon de la Sagra refuta en «La Esperanza» de esta noche la proposición sentada por el Sr. Pacheco en su discurso de que «todas las colonias, sin escepcion alguna, cuando llegan ciertos momentos, tienen el derecho de proclamar la independencia; como las metrópolis tienen la obligación de reconocerla.»

Se ha concedido un mes de licencia para esta corte, al alférez de navío don Ricardo Pavia y Rodríguez Alburquerque.

Ha sido promovido al empleo de asesor de primera clase del cuerpo jurídico de la armada el fiscal D. Joaquín Molina y Cros, y se le ha conferido la asería de tercero naval de Cartagena.

Se ha concedido la plaza de práctico del puerto de Aguilas, al patron Antonio Abellau y Gonzalez.

Del 19 al 25 de noviembre transitaron por la línea de Madrid a Alicante, 9,282 viajeros, por la de Madrid a Zaragoza, 7,522, y por la de Alcazar a Ciudad-Real, 2,392. El total general de productos, fué en la primera de 1,046,345 rs. 59 cént., en la segunda, 100,894,87 y en la tercera, 62,33,45.

El Pueblo de esta noche insiste en sostener que el partido democrático es esencialmente partido de orden.

Anoche hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: París 2. El 3 interior español, a 47 1/2 el 3 exterior a 00 0/0; la diferida, a 42 0/0 y la amortizable, a 60 0/0. el 3 francés, a 69 30, y el 4 1/2 a 95 35.

Londres 2. Los consolidados quedaban de 91 1/4 a 3/8.

Ayer segun se había anunciado tuvo lugar en el local de la Bolsa el meeting de la asociación para la reforma de los aranceles. A la una y media abrió la sesión el presidente Sr. Pastor, dando a conocer el tema puesto a discusión y que ya conocen nuestros lectores, y pasando en seguida a esponer los progresos de la asociación que comienza ahora su tercera campaña. Abierta discusión tomó la palabra el ingeniero industrial D. Felix Marquez, y entró en el fondo de la cuestión después de consagrar un recuerdo a los dos miembros de la asociación que han fallecido en el presente año. D. Juan Bona y D. José María Moaroy. Hizo notar que en el estado que alcanza hoy la industria moderna, una nación que como España tenía tan sobrecargados los derechos de importación del hierro y carbón y prohibida la del trigo era imposible que pudiera marchar al nivel de las demas.

El Sr. Jimenez dijo en seguida que se presentaba en nombre de los fabricantes catalanes, para rectificar los juicios inexactos que de su actitud se habían emitido el año pasado en aquel recibo.

Los fabricantes, dijo, no se oponen a una reforma liberal en los aranceles, la quieren con tal que se haga con prudencia y en términos de no destruir su industria; la quieren para que el proyecto de reforma no sea una espada amenazadora, para que se quite el contrabando, pero la quieren general para que la baratura de las primeras materias compense en cierto modo sus pérdidas. Dijo que no había contradicción porque hubiera pedido libertad para el algodón en rama e hilados puesto que era doctrina proteccionista no recargar las primeras materias y que los hiladores estaban conformes en la introducción de los hilos.

Hablaron despues los señores Echegaray y Segovia, concluyendo el respetable Sr. D. Antonio Alcalá Galiano con un magnífico discurso en que se trató de explicar el por qué de hallarse afiliado en las banderas libre-cambistas no obstante ser en política conservador, hasta el punto de que haya quien le llame, sin razon, reaccionario. La reunión terminó en medio del orden mas completo.

En uno de estos últimos días, tuvo lugar en Paredes, pueblo de la provincia de Palencia el acto de dar principio a los trabajos del trayecto del ferrocarril de Palencia a Leon, al cual asistieron las autoridades locales, y casi toda la población.

SENADO.—SESION DE HOY 2.

Abrese la sesión a las dos y veinte minutos, bajo la presidencia del señor marqués del Duero.

La concurrencia es menor que en los días anteriores.

Se lee el acta de la sesión anterior y es aprobada.

Se leen varias comunicaciones.

Orden del día: Continúa la discusión del proyecto de contestación al discurso de la Corona.

El Sr. ALVAREZ rectifica, manifestando que lo que había dicho respecto de la Constitución de 1845, era que en ella se daban tales atribuciones a la Corona, que dejaban a la Cámara a voluntad del gobierno; insiste en que la imprenta no es solo el derecho de emitir los ciudadanos sus ideas, sino una institución, porque su complemento es el jurado, y trae en apoyo de sus opiniones religiosas el parecer de Campanianes.

Entra el señor ministro de la Gobernación.

El Sr. ALVAREZ añade que los estados de sitio tienen la ventaja sobre lo hecho hoy por el gobierno, de que su publicación es una medida franca.

Entra el señor ministro de Marina.

El Sr. ROS DE OLANO manifiesta se ve obligado a tomar la palabra como individuo de la comisión, pues en mas de tres años no ha ocupado al Senado, porque no se cree con dotes oratorias.

Entra el señor ministro de Gracia y Justicia.

El Sr. ROS DE OLANO declara, que no ha oido ninguna razon contra la idea generadora de la union liberal en boca de los oradores de la oposición, y solo ha visto un arrepentimiento tardío que no han explicado.

Rechaza la idea del Sr. Roda de que la prensa no tiene mas compensador que la prensa misma porque entonces se quedaría huérfana, y rebate la del Sr. Alvarez, de que el gobierno tenga por objeto arruinar las empresas, porque estas como empresas mercantiles no pueden ser objeto del gobierno; hace observar que en otras ocasiones los progresistas han combatido a los moderados por las declaraciones de sitio diciéndoles por qué no aplicaban en su lugar la ley de 17 de abril y niega que el tribunal supremo de Guerra estuviese de parte del Sr. Alvarez, porque la resolución de aquel en la reclamación interpuesta por los de Antequera, fué por los acontecimientos de esta ciudad, a los que no se podía aplicar la ley marcial.

Manifiesta que la diferencia que encuentra S. S. entre el discurso de la corona y el proyecto de contestación del Senado, relativa a la reforma de la reforma constitucional, existe solo en la acepción de palabra, puesto que la derogación es reforma, y por lo tanto no existía diferencia tampoco entre el proyecto de Senado y el del Congreso.

Entran los señores ministros de la Guerra y Estado.

El Sr. ROS DE OLANO rebate que la union liberal nació de los comités de 1832 y opera como el señor ministro de la Gobernación que es un hecho providencial no debido al pacto de algunos pocos hombres políticos, añadiendo que los partidos democráticos y absolutistas no pueden amalgamarse porque son adversarios; pero los atínes pueden hacerlo y la chispa que produjo la union de ellos fué producida por la lucha de los progresistas y moderados, y la union liberal es la que ampara el derecho moderno con el antiguo y sanciona las consecuencias legítimas de la revolución, y de ella saldrá una nueva idea económica y política; declara que hallando la comisión que el gobierno actual llena todas las condiciones de prosperidad para el país, por eso apoya su política.

El Sr. ALVAREZ rectifica, insistiendo

en lo dicho antes, y creyendo que todos los partidos tienen la ley del espacio bien.

El Sr. ROS DE OLANO rectifica también. El Sr. ALVAREZ lo hace tambien. El Sr. ALCALA GALIANO explica, por que había resuelto no pedir la palabra en la grave cuestión que ocupa al Senado, diciendo que habiendo tantas personas respetables de todas clases y partidos en el que apoyan al gobierno; no se crea con derecho a defender la bandera conservadora que sigue de donde se afiló a ella y que se cree siga ya hoy enarbolando otra con lema distinto.

Manifiesta que, sin embargo le hizo pedir la razon insolita de la contestación al discurso de la Corona y le confirmó en su propósito el último párrafo del proyecto y el giro que se ha dado a los debates, pues la cuarta virtud es la templanza; espone que la guerra de marruecos se hizo con beneplácito del gobierno, de alguna parte de la oposición, y de la generalidad de la nación; pero a ella no presidió la realización de una idea; y así es que la paz no fué gloriosa y no se cumplió porque fué mal hecha, y fué mal hecha porque se hizo con condiciones que no podían realizarse; recuerda lo que dijo al mandar la emdajada a Méjico, porque censuraba se enviara a aquel pais anárquico una legación en aquella circunstancia, y dice que porque el ministerio no se separó al embajador si era culpable no bastando a disculparle la generosidad; opina que el tratado con Venezuela es desventajoso, segun la opinion de los españoles residentes allí; cree que no debió aceptarse la anexión de Santo Domingo porque es gravosa y puede comprometer, debiendo haberse hecho lo que hizo Francia respecto a Bélgica; opina que el descaido del gobierno hacia su política con Portugal ha producido la renovación de los antiguos odios de aquel pais contra los españoles; dice que opina de distinto modo que los opositoristas, sin dar razon al gobierno; porque el medio en que a juicio del mismo se ha colocado no puede ser el justo.

Siendo las horas de reglamento se suspende la discusión hasta mañana, levantándose la sesión a las cinco y media de la tarde.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

Table with columns: COTIZACION OFICIAL, Ult. P., Observac. Rows include: 3 cens. al contado (49.70), 3 dif. al contado (49.85), Efectos públicos (43-40), Amort. de primera (37-30), Personal (15.40), De abril de 1,000 (97-25), De junio de 2,000 (97-00), De agosto de 2,000 (95-25), De julio de 2,000 (93-75), De marzo de 2,000 (90-00), Obis de España (93-8), Obis de España (104-00), Oblig. del Estado (92-95), Ranco de España (216-40), Crédito en España (1,900), Id. Movilario español (1,900), Oblig. de la misma (2,000), Canal de Castilla (4,000), Sobre Paris a 8 dias (5-21), Id. Londres a 90 id. (49-70).

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de mañana.—San Francisco Javier, confesor, San Claudio y Santa Hilari, virgen. Cultos.—Jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de San Ignacio, donde se celebrará función a San Francisco Javier, pronunciando su elogio en la misa mayor un distinguido padre, por la tarde se cantarán completas antes de reservar.—En el oratorio del Olivar se celebrará una función solemne en honor de San Francisco Javier, apóstol de las Indias. A las nueve y media de la mañana se pondrá a S. M. y a las diez se canta a la misa in yor con acompañamiento de música instrumental, pronunciando el panegirico D. Félix Cumpido. Continúan por la tarde las novenas de la Inmaculada Concepción, y predicarán en San Antonio del Prado D. José Sebma, en la Concepción Graciana D. Juan Barbera, en el Caballero de Gracia D. Miguel Sánchez, y por la noche en San Gilés D. Buenaventura Vilaseca.—Tambien presigue por la tarde la novena de San Nicolás de Bari en el colegio de Ninas de Leganes, siendo orador D. Pedro Quiñez. Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó la del mismo título en San Marcos. Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Pareda: Las Navas y Vergara. Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Las Navas, don José Salcedo y Gonzalez.—Jefe de día: Señor teniente coronel segun comandante de Toledo, D. Juan Pinilla y Muñoz.—Visita de hospital: Sagunto, tercer capitan.—Reconocimiento de provisiones.—Chicla, sexto capitan.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Teatro Real.—A las 8 1/2.—Funcion 43 de abon.—Linda de Chomouin.—Principe.—A las 8.—El Memorista.—Miño el jorobado.—La familia improvisada.—Varietés.—A las 8.—La cruz del matrimonio.—Inella de la Pinta.—Novedades.—A las 8.—La Penitente.—Zarzuela.—A las 8.—El casamentero.—El loco en la guardilla.—Un concierto osero.—Círculo.—A las 8.—Por conquista.—Un marido por apuesta.—Un caballo particular.

